
318 PEjNP DM196
Projet de parc éolien Saint-Cyprien à Saint
Cyprien-de-Napierville

6211-24-075

Josianne Laurin
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Tout d’abord, je tiens à préciser qu’il y a énormément de points qui pourraient être amenés sur la

table. Le fait que nous serons dans un chantier de construction pendant plusieurs mois et qui malgré les

précautions prises abîmerait nos routes, nuirait aux tâches quotidiennes des agriculteurs, ajouterait de la

circulation, mais ultimement viendrait encombrer les terres les plus fertiles du Québec. Ou encore, les

conséquences sur la santé humaine à court, moyen et long terme ainsi que sur la faune, cela m’inquiète. Mais

au-delà de tout cela, c’est la portion économique qui m’interpelle le plus.

En tant que simples citoyens, fiers propriétaires de notre première maison, parents d’une jeune

fillette, je ne saurais vous expliquer assez que chaque dollar de notre budget familial est compté. Nous vivons

dans la province la plus taxée du Canada, les coûts de la vie augmentent sans cesse en plus d’être en temps

d’austérité, quand on me parle d’un projet d’éolienne, qui plus est, dans ma cour, les orteils me frisent.

D’abord, comment peut-on s’attendre à bien être accueilli chez une population qui a fait l’objet d’une

poursuite par les promoteurs du projet en question? Occasionnant ainsi des frais de 115 000$ payés

directement des poches des contribuables fonciers de la ville. D’autrepart, Hydro Québec n’explique-t-il pas

que les hausses tarifaires seraient dues par des surplus énergétiques ainsi que la baisse du prix des

exportations? En quoi ajouter des éoliennes afin de créer davantage d’énergie va-t-il faire baisser ma facture

d’électricité? Hydro-Québec, une compagnie gouvernementale, subventionne avec notre argent des projets

de promoteurs éoliens ainsi que des compagnies qui fabriquent des composantes éoliennes sur notre

territoire. Donc en plus de payer le salaire de mon voisin avec mes taxes, je dois en comprendre que ma

facture d’électricité en sera affectée?

Ne vous m’éprenez pas, je suis d’accord avec le fait de trouver des options énergétiques moins

polluantes. C’est pourquoi j’aurais une autre solution. L’humain ne peut pas vivre sans soleil puisque la vie est

ainsi. Alors ne serait-ce pas plus approprié de dire que l’énergie solaire serait une meilleure avenue?

Pourquoi ne pas subventionner chaque individu qui cherche à améliorer sa consommation d’électricité grâce à

des panneaux solaires par exemple. Celui-ci créerait de cette façon un surplus énergétique car sa demande

serait moins forte et par le fait même diminuerait ses frais de consommation? Ne pourrions-nous pas aller

jusqu’à dire que si la majorité des gens adhérerait à cette alternative, ensemble nous pourrions augmenter la

création de KW/H propre qui pourraient être retransmis à Hydro-Québec par nos compteurs intelligents?

En terminant, je ne crois pas que ce projet devrait aller de l’avant puisque selon ce que j’ai pu

constater, l’acceptabilité sociale n’est pas au rendez-vous dans notre communauté. De plus, je crois qu’il est

tout à fait justifié de douter de la transparence des parties gouvernementaux impliqués. Mais c’est l’aspect

économique du projet, avec les conséquences directes sur tous les individus résidant au Québec, qui devrait

parler d’elle-même.

Respectueusement, Josianne Laurin citoyenne de St-Cyprien-de-Napierville


